

12 Sports

Fédération gabonaise d'athlétisme/Entretien téléphonique avec le président Jacques Obame Essono :

«Le Gabon ne sera pas le premier pays suspendu au plan international »

Propos recueillis par MM
Libreville/Gabon

Nonobstant le fait que le bureau fédéral qu'il préside n'est pas reconnu par la Fédération internationale des fédérations d'athlétisme (IAAF), Jacques Obame Essono, actuellement en séjour dans le Septentrion pour organiser des activités sportives, nous a accordé, samedi dernier, un entretien téléphonique. Au cœur de notre conversation : la suspension provisoire de notre pays par l'IAAF, notamment. « Le Gabon ne sera pas le premier pays suspendu au plan international », déclare M. Obame Essono. Lequel trouve gênant, cependant, le cas Ruddy Zang Milama, sacrifiée sur l'autel de l'égoïsme et des ego des uns et des autres. Lecture.

l'union : Président, comment se porte l'athlétisme gabonais ?

-Jacques Obame Essono : Nous sommes restés inactifs pendant longtemps, attendant que le ministère de la Jeunesse et des Sports nous restitue l'agrément technique. C'est fait depuis trois semaines. Il nous fallait aussi une base juridique.

Cela veut-il dire qu'une solution définitive a été trouvée également avec l'IAAF qui, à cause de « l'ingérence gouvernementale », a suspendu provisoirement le Gabon ?

-Nous pouvons gérer les activités au plan national. L'IAAF agit au niveau des compétitions internationales. Personnellement, je n'ai aucun document qui atteste que l'IAAF nous a suspendus.

Vous voulez dire que même la tutelle ne vous a jamais transmis les correspondances de l'IAAF relatives à la crise de l'athlétisme gabonais ?

-Non. Cependant, si l'IAAF confirme notre suspension, nous serons obligés de travailler au niveau national. Ce qui gêne c'est peut-être la position de Ruddy Zang Milama qui vient de réa-



Photo : Prosper Sax Nze Bekale

liser un bon temps (11'08") au cours d'un meeting en Californie (USA).

A vous entendre parler, vous donnez l'impression que le Gabon se complait dans sa suspension ?

-Les gens ont induit en erreur l'IAAF. Le problème de l'athlétisme n'est pas différent du cyclisme. Le Comité national olympique du Gabon (CNOG) fait la politique du deux poids deux mesures.

Le CNOG, au regard du contenu de toutes les correspondances entre l'IAAF et tous les protagonistes de la crise de l'athlétisme au Gabon, a tenu à garder sa neutralité, et il fallait que le département des Sports lui donne tous les arguments pour résoudre votre crise...

-... Quand l'Etat (ndlr : le ministère de la Jeunesse et des Sports) retire l'agrément technique au bureau fédéral sortant, il demande au CNOG de mettre en place un comité ad hoc. L'Etat a attendu plus d'un mois. Aucune réaction du mouvement olympique gabonais...

... Avait-il le feu vert des instances internationales ?

-Lorsqu'il s'agissait du cyclisme, avait-il entrepris la même démarche ?

Pour votre gouverne, le président du CNOG s'était rendu à l'UCI. C'est donc avec l'accord de l'UCI et la bénédiction du CIO que le CNOG avait dénoué la crise de la petite reine gabonaise...

-Soit ! Mais on ne doit pas développer le sport gabonais selon la tête d'une personne. Je vais partir un jour de l'athlétisme. Cependant, le problème est de savoir ce que j'ai pu faire pour cette discipline. Tout le monde sait que l'athlétisme était par terre et que le bureau fédéral sortant avait été élu de manière frauduleuse.

L'histoire de l'élection de l'ancien bureau fédéral et celle de la genèse de la crise de l'athlétisme sont connues. Peut-on savoir ce que fait le Gabon pour éviter la confirmation de sa suspension au plan international par l'IAAF ?

-Le Gabon ne sera pas le premier pays à être suspendu au plan international. C'est là où les données sont faussées...

Cela veut dire que le Gabon va se satisfaire d'une éventuelle suspension définitive au plan international, sacrifiant par la même occasion nos athlètes internationaux ?

-On va faire comment ? On subit.

N'y a-t-il pas un moyen de dialoguer au niveau national d'abord, puis à l'international avec l'IAAF ?

-Dialoguer à quel niveau ?

Réunir, par exemple, tous les antagonistes autour d'une même table afin de chercher les voies et moyens de sortie de crise.

-A chaque étape de la situation, nous écrivions à l'IAAF avec copie au CNOG et à la tutelle. C'était gênant que le

CNOG, par exemple, ne puisse pas nous répondre.

Le CNOG ne veut peut-être pas sortir de la discipline qu'impose le CIO ?

-S'il y a dialogue, ça ne concerne pas le bureau sortant et nous. Nous n'avons aucun problème avec lui. Votre question doit être posée au bureau fédéral sortant et au

ministère de la Jeunesse et des Sports.

N'empêche que vous êtes tous acteurs de l'athlétisme gabonais et, par ailleurs, comptables de cette crise ?

-Si je suis appelé à un dialogue qui concerne toutes les composantes de l'athlétisme, je participerais, et j'apporterais tous les documents en ma possession.

A supposer que les épreuves qui sont actuellement organisées dans les provinces, débient de bons athlètes. Ces derniers vont-ils s'exprimer uniquement au plan local ?

-Je répète que le Gabon n'est pas le premier pays à être suspendu. Si l'IAAF confirme la suspension du Gabon au plan international, les Gabonais vont repartir à la base. Parce que nous sommes en train de préparer une nouvelle génération.

Bon à savoir

Séminaire de formation pour les commissaires de matches.

La Fédération gabonaise de football (Fégafoot) organise en collaboration avec la Ligue nationale de football professionnel (LINAFP) un séminaire de formation à l'attention des commissaires de matches, du 17 au 20 juillet 2015, à Libreville. Les inscriptions se font au secrétariat général de la Fégafoot auprès de M. Raphaël Nzamba Nzamba (officier d'éducation), jusqu'au 13 juillet 2015.

N.B : La Fégafoot prendra en charge le séjour des délégués des ligues provinciales de l'intérieur du pays désireux de participer à ce séminaire, à raison d'une (1) personne par province.

VIVEZ DES VACANCES EXCEPTIONNELLES SUR CANAL+

PASSEZ AU PRELEVEMENT BANCAIRE ET JUILLET - AOÛT * VOUS SONT OFFERTS

NOLLYWOOD

Syfy

Pour souscrire c'est simple rendez-vous vite dans votre banque CANAL+ avec votre RIB et une pièce d'identité.

LES BOUQUETS CANAL+